
中国电器科学研究院股份有限公司

投资者关系活动记录

中国电器科学研究院股份有限公司 2022 年 6 月与投资者在信息披露范围内

进行了电话交流，参与投资机构包括：中信建投证券股份有限公司、信达澳亚基

金管理有限公司、北京磐泽资产管理有限公司、拾贝投资等。

主要问题及公司回复概要

1、公司利润占比较高的质量技术服务业务下游主要有哪些领域？

答：公司建有两个国家级检验检测中心：国家日用电器质量检验检测中心和

国家智能汽车零部件质量检验检测中心，在家电领域具有优势地位，新能源汽车

领域也是近年来的主攻方向。此外，公司结合国家高质量发展、科技自主创新、

新基建、双碳等战略，积极拓展新的服务领域，如智能装备、5G 通信、医疗健

康、消费用品及轨道交通等。

2、公司锂电设备属于后端，市场上也有从事后端设备制造的厂商，那么公

司产品的优势和特点是什么？

答：公司锂电设备业务，也就是新能源电池自动检测系统，属于新能源电池

生产设备里的后处理（后端）设备。公司从 1989 年开始研发制造电池检测设备，

是国内较早研制电池检测设备的机构，在电池检测方面有长期的技术积累，公司

新能源电池检测系统的设备技术水平、可靠性在行业内位居前列。公司研发的高

串串联化成分容新技术是行业首创，能够有效提升了电芯的一致性，充放电效率

提高 20 个百分点，节约了大量的电力资源；设备只需一组柜间电缆，调试工作

量减少 50%以上，从而帮助用户大幅降低运营成本。目前，高串数串联化成分容

设备已在国内新能源电池头部企业投入运行。

3、公司 21 年的收入增速不错，但利润增速不及收入，有一部分原因是涂料

业务原材料价格上涨，公司有办法向下游转嫁吗？

答：会提价，但提价相较于原材料的涨价存在一定滞后性，并且需要考虑行



业、客户等多方面的因素，我们会尽量缩短滞后周期。除了提价外，公司还将通

过其他的方式尽量减少原材料上涨带来的不利影响，比如规模效应，去年聚酯树

脂项目8万吨自有产能全面建成并投入使用，今年是第一个8万吨完整产能年度；

加大产品研发与创新，研究可替代方案；提升工厂的自动化水平，减少人工成本，

东莞立沙岛聚酯树脂工厂自动化水平较高；对相关原材料适度提前采购周期、加

大库存；持续推进提质增效和降本增效，降低单位产品生产成本，加快产品交付，

降低期间费用占营业收入比；扩大销售规模，通过量的提升来部分抵消价的影响；

加强产业链协同，通过与客户、供应商沟通，分担相关原材料涨价的部分成本。

4、公司锂电设备现在产能大概有多少？主要客户有哪些？

答：新能源电池检测系统在内的智能装备制造基地主要位于广州市花都区擎

天产业园，该园区占地面积超过 260 亩。目前产能能够满足客户订单需求。公司

锂电设备客户主要有比亚迪、蜂巢能源、国轩高科、欣旺达、赣锋锂电、海辰等。

5、 公司环保涂料这块业务是怎么来的？感觉和其他两块主业差别比较大，

后续如何定位？

答：公司是科研院所转制而来，最初是从事电器产品环境适应性基本规律与

机理研究，简单来说就是研究电器产品在不同的气候、机械、化学、电磁等复杂

环境中的适应能力，并进行改进来提升电器产品质量水平。从公司业务发展脉络

看，质量技术服务业务属于公司最早发展的业务，在长期共性技术研发和质量技

术服务过程中，公司基于市场对于防护材料及生产装备质量提升的需求，通过核

心技术成果转化，进一步为客户提供环保涂料及树脂、智能装备等产品，协同质

量技术服务业务提升电器制造行业整体技术水平，为电器产品质量提升提供系统

解决方案。环保涂料及树脂产品包括聚酯树脂、粉末涂料、水性涂料，下游应用

领域比较广。公司在保持产品技术优势的基础上，持续加快产能和市场布局，如

公司在东莞立沙岛新建的 8万吨聚酯树脂产能已于去年全部建成并投入使用。

6、公司股东正泰电器目前有新一轮减持计划吗？公司员工持股是在上市前

实施的，在今年 11 月份会解禁上市，后续公司还有股权激励计划吗？



答：减持是股东根据自身情况决定的，公司目前未收到股东正泰电器关于新

一轮减持计划的告知。公司上市前实施的员工持股有近 600 名员工持股，从目前

来看基本涵盖了公司的主要骨干员工。公司也将研究相关政策,积极探索股权激

励。


